



SALON

DE LA

FAMA

CLASICO

DEL CARIBE

8 de diciembre de 2006
San Juan, Puerto Rico

3RA EXALTACION



DIRECTIVA
Confederación Hípica del Caribe

Lionel Muller (MSF)
Presidente

Manfred Codik (MSF)
Vicepresidente

Josean Fernández (MSF)
Secretario

Fernando Eleta (MSF)
Presidente Honorario



Editor: Jorge Colón Delgado

Portada: Luis Ocasio

Fuente de información: Historical Sports Research

Fotos: Historical Sports Research, Alberto Paz Rodríguez, The Blood-Horse, Haras Santa Isabel, Egbert Lewis, Periódico El Mundo (Venezuela), y Juan Macedo (Anécdotas Hípicas Venezolanas)





LIONEL MULLER

Mensaje del Presidente

La Confederación Hípica del Caribe honra en la noche de hoy, a varias figuras que le han dado prestigio al hipismo caribeño. El Clásico del Caribe tiene ya cuarenta años de existencia y gracias a la aportación de muchas personalidades, en adición a la ejecutoria de los ejemplares, el llamado Derby Caribeño tiene una rica y extensa historia que abarca 38 ediciones celebradas.

Es momento de reconocer y destacar las gestas que han hecho de ésta carrera, uno de los eventos de más importancia en América Latina. Enhorabuena a todos los exaltados y de parte de la Confederación Hípica del Caribe, ¡GRACIAS!





EXALTADOS 2006

Alberto Zepeda
(Méjico)

Laffit Pincay Jr.
(Panamá)

Douglas Valiente
(Venezuela)

Roberto Arango
(Panamá)

Carlos y Raquel Eleta
(Panamá)

Raúl Cano Faro
(Méjico)

Enrique Ubarri
(Puerto Rico)

Josean Fernández
(Puerto Rico)

Manfred Codik
(Rep. Dominicana)

Alberto Fraíno
(Venezuela)

Pikotazo
(Méjico)





ALBERTO ZEPEDA

Primer jinete, y uno de cinco, en ganar dos veces el prestigioso Clásico del Caribe. Su victoria inicial fue en el 1969 conduciendo a Guadamur, de la Cuadra Carrusel, y entrenado por Rosa Razo Beltrán.

Logró su segundo triunfo en el 1975 con Teziutlán, gesta que lo hace meritorio pertenecer al Pabellón de Inmortales del Caribe.

Tuvieron que pasar diez años para que otro jinete igualara la gesta de Zepeda, quién hoy día es Miembro del Jurado en el Hipódromo Las Américas.





LAFFIT PINCAY JR.

Natural de Panamá, Pincay Jr. vio acción en la primera edición del Clásico del Caribe celebrado en 1966 abordo de la panameña Bibi. En el 1980, conquistó el evento con el triple coronado mejicano Pikotazo.

Es el jinete latinoamericano con más victorias en toda la historia del Hipismo Mundial.

Para todos nosotros, es un honor contar con una figura del calibre internacional de Pincay Jr., en el Salón de Fama del Clásico del Caribe





DOUGLAS VALIENTE

Otros de los jinetes que pertenecen al círculo exclusivo de haber ganado dos Clásicos del Caribe. El látigo venezolano conquistó por primera ocasión la codiciada carrera en el 1986 sobre los lomos de Benemérito. Once años después, 1997, la ganó nuevamente con Aligheri.

Todas las montas de Valiente en el Derby Caribeño llegaron en el dinero. Aparte de sus dos primeros lugares, llegó segundo con Mantle (1985), Gallardete (1987) y Catire Bello (1992), cuarto con Huracán David (1998) y quinto con It Comes Well (1999).





ROBERTO ARANGO

Cuando se mencionan los más destacados entrenadores que han participado en los eventos caribeños, un nombre que siempre resalta es el de Roberto Arango.

El simpático entrenador panameño es uno de tres en ganar el Clásico del Caribe y la Copa Confraternidad en un mismo año cuando en el 1996 lo obtuvo con Angelical y Man On The Moon respectivamente.

En el 1998, conquistó nuevamente el Derby Caribeño, esta vez con el triple coronado Evaristo, convirtiéndose de paso en uno de cinco preparadores en ensillar dos ganadores del Clásico del Caribe.





RAQUEL y CARLOS ELETA

Raquel y Carlos Eleta han jugado un papel prominente en la crianza de purasangres en el Caribe.

Propietarios del Haras San Miguel, han criado cuatro ganadores del Clásico del Caribe; los triple coronados Montecarlo (1973) y Evaristo(1998), Barremina (1974), y Cafajeste (2003).

Tanto Montecarlo como Barremina fueron criados en asociación con su hermano Fernando.





RAUL CANO FARO

Criar un ejemplar, luego competir y posteriormente ganar el Clásico del Caribe, es una de las gestas más difíciles de realizar.

Raúl Cano Faro lo hizo, no una, sino dos veces, cuando conquistó como criador y dueño, la codiciada carrera.

La primera ocasión fue en el 1969 con Guadamur y al siguiente año, repitió con Hashin.

Hasta el momento es el único en hacerlo y es poco probable que alguien iguale la gesta.





ENRIQUE UBARRI

Formó parte del primer Comité Organizador del Clásico del Caribe en el 1966. Cuando se fundó la Confederación Hípica del Caribe, representó a los Criadores de Puerto Rico y posteriormente ejerció como Presidente de la Confederación.

En esos años iniciales, fue uno de los máximos propulsores, y junto a Fernando Eleta, Justo Fernández y Luis Archilla Laugier, contribuyó al desarrollo y engrandecimiento del Clásico del Caribe.

Tiene la distinción de ser una de dos personas a quien le han dedicado la Copa Confraternidad en dos ocasiones.





JOSEAN FERNANDEZ

Comenzó a participar y formar parte del Clásico del Caribe en el 1973 cuando fue reclutado por el siempre recordado Agustín Mercado Reverón.

En el 1974 se integró de lleno al Comité Organizador y por varios años tuvo a su cargo el recibimiento y las atenciones de todas las delegaciones del Caribe.

En 1982 fungió como Delegado de Puerto Rico en representación de los Dueños de Caballos.

Asumió el puesto de secretario de la Confederación Hípica del Caribe en el 1997, cargo que ocupa en la actualidad.





MANFRED CODIK

Una de las figuras mas queridas en la hípica caribeña, Manfred ha ejercido el cargo de Vicepresidente por tres términos.

La Confederación del Caribe es uno de sus mayores intereses y siempre está pendiente para interceder en los momentos difíciles y actuar como agente unificador.

Su carácter alegre ha sido de mucho beneficio en las reuniones de la Confederación porque actúa siempre pensando en lo mejor para el hipismo caribeño.





ALBERTO FRAÍNO

Se inició en la Confederación Hípica del Caribe en el 1976 como Delegado Oficial de Venezuela. Desde ese momento hasta el pasado año 2005, se entregó por completo a la causa caribeña.

Para el 1980, cuando el Clásico del Caribe corría peligro de desaparecer, Fraíno, junto a un grupo de deportistas venezolanos, asumieron la responsabilidad de montar el Derby Caribeño en Venezuela, sin contar con apoyo oficial y contra todo pronóstico. La carrera se celebró y precisamente fue ganada por Pikotazo.

Gracias a la iniciativa de Alberto Fraíno, hoy día el evento cuenta con 40 años de existencia.





PIKOTAZO

Hijo de Get Around en Cookie Can, emuló a su abuelo paterno, Citation, al conquistar en el 1980 la triple corona mejicana de forma invicta. Era apenas el cuatro ejemplar en el Mundo en ganar la codiciada trilogía de carreras sin derrotas. Posteriormente corrió en los Estados Unidos, obteniendo victorias clásicas.

Criado por Gustavo Cepeda Carranza para la Cuadra Just Horgues, Pikotazo ganó el Clásico del Caribe de 1980, convirtiéndose en el primer triple coronado en lograr la doble gesta. Fue montado por el astro panameño, Laffit Pincay Jr., y entrenado por Alberto Barrera. Cubrió la distancia de 1m 1/8 en 1:52,1 en el óvalo de La Rinconada, Venezuela.





EXALTADOS 2002

Domingo Noguera (Venezuela)
Manuel Ledesma (Venezuela)
Eugenio Deschamps (Rep. Dominicana)
Fernando Eleta (Panamá)
Alberto Paz Rodríguez (Panamá)
John Derek Cozier (Trinidad Tobago)
Luis Archilla Laugier (Puerto Rico)
Victoreado (Venezuela)
Verset's Jet (Puerto Rico)



EXALTADOS 2004

Ramón Llobet Jr. (Puerto Rico)
Luisín Rosario (Puerto Rico)
Lionel Muller (Puerto Rico)
Justo Fernández (Méjico)
Juan Vicente Tovar (Venezuela)
Cornelio Velásquez (Panamá)
My Own Business (Venezuela)
Verset's Dancer (Puerto Rico)





HACE 40 AÑOS...



El 26 de junio de 1966, Victoreado conquistó el primer Clásico del Caribe. Fue montado por Gustavo Avila, entrenado por Domingo Noguera para el Stud Raga.

